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ATA 043/2013 

 

Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 26/11/2013. 

 

Aos vinte e seis dias do mês de novembro de dois mil e treze, reuniu-se a Câmara Municipal de 

Vereadores de Picada Café, em seu local e horário de costume. Registrou-se a presença dos Senho-

res Vereadores Irsi Nedel, Edegar Jagnow, Edio Kunz, Egon Hansen, Pedro Nelson Stoffel, Ivo 

Marconi, Jair Schaab, Felipe Dieter e Marco Antonio Arnold. A mesa foi Presidida pelo Vereador 

Edio Kunz e secretariada pelo Vereador Jair Schaab. O Senhor Presidente saudou os presentes e 

colocou em discussão a Ata nº 042/2013, de 19 de novembro de 2013, a qual foi aprovada por una-

nimidade. Após, o Senhor Presidente, solicitou que à secretária lesse o pequeno expediente. Peque-

no Expediente: Projeto de Lei Nº 075/2013: autoriza prorrogar a contratação de professora de edu-

cação infantil em caráter emergencial e por tempo determinado até o término da licença maternida-

de. Projeto de Lei Nº 076/2013: autoriza abrir crédito especial e dá outras providências. Projeto de 

Lei Nº 077/2013: autoriza abrir crédito especial e dá outras providências. Projeto de Lei Nº 

078/2013: autoriza a contratação de pessoal em caráter emergencial e por tempo determinado. Pro-

jeto de Decreto Legislativo Nº 001/2013: concede título a pessoas e entidades destaque “Ruben Kir-

chner”. Ofício nº 423/2013 – Excelentíssimo Senhor Presidente: ao cumprimentar cordialmente 

Vossa Excelência, como os demais Vereadores desta Colenda Câmara, encaminho as respostas aos 

pedidos de informação e indicação como segue: 1. Do ofício 187/2013 – a colocação de placas de 

identificação será analisada pela secretaria competente, e posteriormente projetada para 2014. A 

construção de uma praça de lazer no Bairro Lichtenthal igualmente será analisada e quando houver 

disponibilidade de recursos será executada conforme prioridade de bairros estabelecida. 2. Do ofício 

188/2013 - na Rua Arroio Terra, a rede de água foi recentemente ampliada. Reconhecemos que a 

mesma ainda precisa ser estendida, mas atualmente o município possui vários locais com tal neces-

sidade. Já realizamos uma grande metragem de rede de água e extensões e ainda estamos trabalhan-

do para melhorar o sistema. Conforme disponibilidade de recursos, estaremos projetando esta am-

pliação, seguindo as prioridades estabelecidas. Cabe salientar que esta é uma obra de maior porte, e 

que o custo é elevado. 3. Do ofício 189/2013 – as lixeiras adquiridas este ano, seguem solicitações 

anteriores, bem como locais de grande acumulo de lixo. No ano de 2014, novas lixeiras serão adqui-

ridas, incluiremos este pedido para analise. 4. Do ofício 191/2013 – este ano, foram colocados duas 

lombadas a Rua Carlos Utzig. Precisamos da conscientização dos motoristas também. Quanto a 

retirada dos eucaliptos, a mesma precisa ser analisada com cuidado por se tratar de área de proteção 

permanente do rio. Atenciosamente, Cláudia Schenkel, Prefeita Municipal. Ofício nº 435/2013 – 

Excelentíssimo Senhor Presidente: em resposta ao ofício nº 195/2013, que solicita as rubricas den-

tro do orçamento de 2014 que destinam verbas às entidades, seguem cópias das páginas, destacando 

o solicitado. Sem mais, subscrevemo-nos, atenciosamente, Cláudia Schenkel, Prefeita Municipal. 

Convite: Prezados Senhores, vimos convidar os Vereadores de Picada Café a prestigiar o evento de 

cerimônia de entrega da premiação do campeonato municipal de futebol de campo de Picada Café, 

juntamente serão premiados/homenageados os atletas que se destacaram esportivamente no ano de 

2013 nas demais categorias e modalidades. O evento ocorrerá no dia 05 de dezembro de 2013, na 

Sociedade Aliança, com início às 19h30min. Após a cerimônia de entrega haverá uma janta no va-

lor de R$ 15,00 por pessoa. Cada autoridade deverá reservar a janta até o dia 29 de novembro de 
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2013, na secretaria de educação. Atenciosamente, Marcelo Marin e Rodrigo Galhardo. Pedido de 

Providência: Ivo Marconi, vereador da bancada do PT, vem perante esta colenda Câmara de Verea-

dores apresentar a seguinte preposição em forma de indicação para que seja remetida ao Executivo 

Municipal para tomar as providências nessas indicadas: colocação de uma placa indicativa referente 

a Rua Sem Saída na Rua das Hortênsias, Bairro Arroio das Pedras, centro de Picada Café. Justifica-

tiva: a pedido dos moradores, pelo comprimento da Rua e devido ao grande fluxo de veículos que 

não sabem que a Rua é sem saída. Sem mais, firmamo-nos, atenciosamente, Ivo Marconi. Grande 

Expediente: Constavam no grande expediente os Projetos de Lei 075/2013, 076/2013, 077/2013, 

078/2013 e o Projeto de Decreto Legislativo 001/2013. O Senhor Presidente colocou a palavra à 

disposição dos Senhores Vereadores. Do Senhor Vereador Marco Antonio Arnold: meu boa noite as 

pessoas que vieram nos assistir nesta noite, a imprensa aqui presente, os colegas vereadores, a mesa. 

O Projeto de Lei 075/2013 trata-se da prorrogação do contrato emergencial de uma professora que 

está em licença maternidade. Como a decisão do Supremo Tribunal de Justiça que a licença mater-

nidade garante a estabilidade provisória mesmo quando se trata de contratos emergências sem ór-

gãos públicos a administração municipal está se prevenindo para evitar uma demanda judicial. É 

importante frisar que essa licença não tem custo para o município, pois é totalmente ressarcida pelo 

INSS na guia de pagamentos dos encargos sociais da Prefeitura. Por isso peço a aprovação do Pro-

jeto visto que esse contrato se encerraria no dia 13/12/2013. Quanto ao Projeto de Lei 076/2013 

trata-se de recursos novos para o município que está recebendo do governo federal para o serviço de 

proteção e atendimento integral a família. São recursos que ficarão vinculados ao fundo municipal 

de assistência social para que a administração possa utilizar os recursos repassados pelo governo 

federal é necessário abrir esse crédito especial no orçamento de 2013. Peço a aprovação do Projeto 

de Lei em regime de urgência urgentíssima. Quanto ao Projeto de Lei 077/2013, assim como o Pro-

jeto de Lei 076/2013 também, esse projeto trata-se de recursos novos que o município está receben-

do do governo do Estado o programa primeira infância melhor. São recursos que ficarão vinculados 

ao fundo municipal da saúde para que a administração possa utilizar os recursos repassados pelo 

governo do Estado também é necessário abrir esse crédito especial no orçamento de 2013. Peço a 

aprovação do Projeto de Lei em regime de urgência urgentíssima. Projeto de Lei 078/2013 como já 

ouvimos a própria justificativa do projeto trata-se da contratação de um médico ginecologista obste-

tra em substituição da atual médica Márcia Schenieder que está em licença saúde. A sua perícia 

médica está marcada para quinta-feira dia 28/11. Não há ainda como precisar quanto tempo ficará 

afastada pelo INSS, mas a administração quer fazer a contratação emergência tão logo tenha esse 

resultado do INSS. A Administração Municipal temporariamente está resolvendo a falta de médico 

através de um contrato de terceirização com uma empresa. Peço a aprovação do Projeto em regime 

de urgência urgentíssima. Muito obrigado. Do Vereador Jair Schaab: minha saudação ao Senhor 

presidente, colegas vereadores, nossa secretária, nossa assessora jurídica, a imprensa, aos funcioná-

rios públicos que estão aí, ao meu suplente a vereador o Zé, ao Ilário Pereira vereador em licença, 

ao pessoal do Lichtenthal que hoje nos assistem, ao Presidente do meu partido Luis Hanauer, a to-

dos que sempre nos assistem. O ex-vereador Décio também está aí. Sobre os Projetos, os quatro que 

nós recebemos, eu não vejo muitas dúvidas porque eu sempre bem claro quando a gente fala de sa-

úde que é o caso do 078. A gente não pode ficar sem médico no posto e eu não vejo nenhum pro-

blema nós aprovamos este projeto. E ao 075 que trata sobre uma professora onde está de licença 

ainda e volta a pessoa que foi contratada emergencialmente vai continuar. Não vejo porque não a-
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provar e as crianças não podem ficar sem o seu devido ensino sendo em uma escola ou em uma 

creche. E o 076 e 077 que vem dinheiro do governo do Estado e do governo Federal. Também não 

vejo nenhum problema, pois quando o dinheiro está aí é para ser usado e não deixar passar o tempo 

como aconteceu quando o município perdeu oito mil. Então, eu pediria urgência urgentíssima para o 

Projeto 076, 077, 078 e o 075 também. Seria isso. Do Vereador Egon Hansen: uma saudação a me-

sa, a jurídica, a secretária, a imprensa, aos colegas ex-vereadores e os demais que nos assistem nesta 

noite. Referente aos quatro Projetos foram bem explicados favorecem e vem ao encontro do povo. 

Mais um médico para seis meses, porque a médica está em licença saúde. Eu até sugiro que se o 

médico for bem fazer um novo contrato para ter duas médicas no posto de ginecologia, porque a 

procura é bastante e como está faltando. Essa médica faltou e outro vem substituir, mas mesmo as-

sim vai ter bastante procura. De repente, uma sugestão, para ter duas no lugar. Também o recurso 

que vem do governo federal de oito mil, não tenho nenhuma dúvida. Que nem o Jair mencionou, 

com certeza vem e é para ser aproveitado. O outro que vem do governo estadual que de cinco mil 

setecentos e cinquenta reais também vem ao encontro do povo de Picada Café e com certeza o pes-

soal vai usar bem esse dinheiro e quem será beneficiado com esses recursos certamente vai mudar a 

vida desse cidadão. E também quanto ao outro projeto em que a funcionária é uma gestante, com 

certeza, pois em firma também é assim, pois em gestação não tem como demitir. E tem que renovar 

o contrato para se adequar a lei e não ter problemas futuros. Então isso é tranquilo da minha parte.  

Ninguém mais fez o uso da palavra. O Senhor Presidente colocou em votação a urgên-

cia/urgentíssima ao Projeto de Lei 075/2013, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presi-

dente colocou em votação o pedido de urgência/urgentíssima ao Projeto de Lei 076/2013, que foi 

aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o pedido de urgên-

cia/urgentíssima ao Projeto de Lei 077/2013, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presi-

dente colocou em votação o pedido de urgência/urgentíssima ao Projeto de Lei 078/2013, que foi 

aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o pedido de urgên-

cia/urgentíssima ao Projeto de Decreto Legislativo 001/2013, que foi aprovado por unanimidade.  

Na Ordem do Dia: constavam para aprovação os Projetos de Lei 075/2013, 076/2013, 077/2013, 

078/2013, 068/2013 e Projeto de Decreto Legislativo 001/2013. O Senhor Presidente colocou a pa-

lavra à disposição dos Senhores Vereadores. O Senhor Presidente colocou em votação o Projetos de 

Lei 075/2013, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o Proje-

tos de Lei 076/2013, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em votação o 

Projetos de Lei 077/2013, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou em vo-

tação o Projetos de Lei 078/2013, que foi aprovado por unanimidade. O Senhor Presidente colocou 

em votação o Projetos de Decreto Legislativo 001/2013, que foi aprovado por unanimidade. O Se-

nhor Presidente pediu para que a Secretária lesse as emendas em relação ao Projeto de Lei 

068/2013. Expediente Nº 01/2013. Os Vereadores Ivo Marconi, Felipe Dieter, Egon Hansen e Jair 

Schaab, através do presente, vem sugerir emendas no orçamento para o exercício de 2014, nos mol-

des que seguem: Emenda 01: altera o caput do artigo 7º do Projeto de Lei de nº 068/2013, de 31 de 

outubro de 2013, que estima a receita e fica a despesa do município de Picada Café para o exercício 

financeiro de 2014. Art. 1º. O caput do artigo 7º do Projeto de Lei de nº 068/2011, de 31 de outubro 

de 2013, que estima a receita e fixa a despesa do município de Picada Café para o exercício finan-

ceiro de 2014 passa a vigorar com a seguinte redação: “Art. 7º ficam os poderes Executivo e Legis-

lativo, mediante decreto, autorizados a abrir crédito suplementares, até o limite de 10% da despesa 
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total fixada, compreendendo operações intraorçamentárias, com finalidade de suprir insuficiências 

de dotações orçamentárias mediante a utilização de recursos provientes de (...)”. Art. 2º - Os demais 

artigos do Projeto de Lei de nº 068/2013, de 31 de outubro de 2013, que estima a receita e fixa a 

despesa do município de Picada Café para o exercício financeiro de 2014 permanecem inalterados. 

Art. 3º - Esta lei entra em vigor na data de sua publicação, revogadas as disposições em contrário. 

Emenda 02 – acrescenta duzentos mil reais na Rubrica “Construção e conservação de estradas e 

pontes”, do item Urbanização e Pavimentação 26.782.0004.2.008.000 da Secretaria Municipal de 

Obras e Serviços Públicos (Órgão 05 – Unidade 02). 26.782.0004.2.008.000 Construção e Conser-

vação de Estradas e Pontes 1.258.700,00. Emenda 03: Servirá de Recursos para a emenda acima a 

conta “Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica”, da Secretaria Municipal de Obras e Servi-

ços Públicos (Órgão 05 – Unidade 02). 3.3.90.39.00.0000 Outros Serviços de Terceiros – Pessoa 

365.500,00. Justificativa: a emenda se justifica pelo fato da necessidade de duplicar a ponte de aces-

so do bairro Arroio das Pedras e também devido ao movimento constante das pessoas que fazem 

compras no mercado Compre Bem ao lado da referida ponte. Acrescentamos o valor de duzentos 

mil reais para garantir que haja dotação para realização da obra sabendo que na mesma rubrica tem 

um milhão duzentos e cinquenta e oito mil e setecentos reais disponíveis. Emenda 04: Acrescenta 

duzentos e cinquenta mil reais na Rubrica “Construção e Conservação de Estradas e Pontes”, do 

item Urbanização e Pavimentação 26.782.0004.2.008.000 da Secretaria Municipal de Obras e Ser-

viços Públicos (Órgão 05 – Unidade 02). 26.782.0004.0.0080.000 pavimentação de rodovias 

1.617.200,00. Emenda 05: Servirá de recursos para a emenda acima a conta “Material de Consu-

mo”, da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos (Órgão 05 – Unidade 02). 

3.3.90.30.00.0000 material de consumo 1.389.800,00. Justificativa: a emenda objetiva aumentar os 

recursos para pavimentações indicando a rua Carlos Utzig como objetivo de pavimentação devido a 

poeira que assola aqueles moradores por se tratar de uma via intermunicipal com intenso trafego de 

veículos. Segue a relação de distancias a serem pavimentadas com respectivos valores. Bairro Espe-

rança – Valor 648.000,00. Emenda 06: Acrescenta R$ 20.000,00 na Rubrica “Manutenção do Con-

selho Tutelar”, Rubrica 08.243.0019.2.067.000 da Secretaria Municipal da Saúde e Assistência So-

cial (Órgão 08 – Unidade 05). Manutenção do Conselho Tutelar 83.500,00. Emenda 07: Servirá de 

recurso para a emenda acima a conta “Outros Serviços de Terceiros – Pessoa”, da Secretaria Muni-

cipal da Administração e Fazenda (Órgão 03 – Unidade 01). Outros Serviços de Terceiros – Pessoa 

Jurídica 444.500,00. Justificativa: esta emenda objetiva ter recursos para pagar o vale refeição às 

Conselheiras Tutelares do município que pleiteiam esse valor para poder fazer justiça perante os 

demais servidores municipais que recebem o auxilio alimentação do município. Vale lembrar que as 

conselheiras tutelares exercem um papel fundamental na sociedade de proteger os direitos das cri-

anças e adolescentes do nosso município. Emenda 08: Acrescenta R$ 60.000,00 na Rubrica “Sub-

venções Sociais”, da Secretaria de Educação e Cultura (Órgão 07 – Unidade 06). Subvenções Soci-

ais 50.000,00. Emenda 09: Servirá de recurso para a emenda acima a conta “Outros Serviços de 

Terceiros – Pessoa”, da Secretaria Municipal da Agricultura e Meio Ambiente (Órgão 06 – Unidade 

03). Outros Serviços de Terceiros – Pessoas 946.350,00. Justificativa: os valores para repasse as 

entidades culturais e desportivas, quais sejam Associação Cultural, Recreativa e Esportiva América; 

Associação Cultural Recreativa e Esportiva Lichtenthal, são de suma importância pois as mesmas 

tem interesse em aumentar e reformar suas sedes e não foram contempladas com recursos durante o 

governo de Luciano Klein. Repasse para Associação Cultural, Recreativa e Esportiva América R$ 
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30.000,00. Repasse para Associação Cultural, Recreativa e Esportiva Lichtenthal R$ 30.000,00. 

Total: R$ 60.000,00. Emenda 10: Acrescenta R$ 60.000,00 na Rubrica “Eletrificação Rural” da 

Secretaria Municipal da Agricultura e Meio Ambiente (Órgão 06 – Unidade 02). Eletrificação Rural 

15.000,00. Emenda 11: Servirá de recursos para a emenda acima a conta “Outros Serviços de tercei-

ros – Pessoa”, da Secretaria Municipal da Agricultura e Meio Ambiente (Órgão 06 – Unidade 03). 

Outros Serviços de Terceiros – Pessoa 946.350,00. Justificativa: valores a serem destinados na ilu-

minação trifásica 1500 metros da BR 116 até o campo do CEPLAN, na localidade do Morro Bock e 

instalação da rede trifásica no final da linha da RGE no bairro Lichtenthal até a residência dos fami-

liares Metz e Fick, são fundamentais para atender as deficiências de energia dos moradores. Morro 

Bock R$ 30.000,00. Lichtenthal R$ 30.000,00. Total: R$ 60.000,00. Emenda 12: Acrescentar R$ 

100.000,00 na Rubrica “Obras e Instalações”, da Secretaria de Obras e Serviços Públicos (Órgão 05 

– Unidade 02). Obras e Instalações 500.000,00. Emenda 13: Servirá de recursos para a emenda a-

cima a conta manutenção de máquinas, veículos e oficina, da Secretaria Municipal de Obras e Ser-

viços Públicos (Órgão 05 – Unidade 02). Manutenção de máquinas, veículos e oficina 1.449.300,00. 

Emenda 14: Acrescenta R$ 400.000,00 na Rubrica Vencimentos e Vantagens Fixas 

3.1.90.11.00.0000 com o objetivo de garantir um aumento superior à inflação a todos os funcioná-

rios públicos municipais. Emenda 15: Servirá de recurso para a emenda acima a conta “Outros Ser-

viços de Terceiros – Pessoa”, da Secretaria Municipal da Administração e Fazenda (Órgão 03 – 

Unidade 01). Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica 200.000,00 444.500,00. Servirá de 

recurso para a emenda acima a conta Manutenção de Maquinas, Veículos e Oficina, da Secretaria 

Municipal de Obras e Serviços Públicos (Órgão 05 – Unidade 02). Manutenção de máquinas, veícu-

los e oficina 200.000,00 1.449.300,00. Sendo que apresenta para o momento. Ivo Marconi, Felipe 

Dieter, Egon Hansen e Jair Schaab. O Vereador Felipe Dieter, através do presente, vem sugerir e-

mendas no Orçamento para o exercício de 2014, nos moldes que seguem: Emenda 16: Acrescenta 

R$ 50.400,00 na Rubrica “Construção e Conservação de Estradas e Pontes”, do item Urbanização e 

Pavimentação 26.782.0004.2.008.000 da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos (Órgão 

05 – Unidade 02). Pavimentação de rodovias 1.617.200,00. Emenda 17: Servirá de recursos para a 

emenda acima a conta “Material de Consumo”, da Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públi-

cos (Órgão 05 – Unidade 02). Material de consumo 1.389.800,00. Justificativa: se faz necessária a 

realização de Obras de Pavimentação para Aloísio Klauck devido a subida fazendo com que mora-

dores e visitantes tenham dificuldades de trafegar na via. Emenda 18: Acrescenta R$ 10.000,00 na 

Rubrica “Subvenções Sociais”, da Secretaria de Educação e Cultura (Órgão 07 – Unidade 06). Sub-

venções Sociais 50.000,00. Emenda 19: Servirá de recurso para a emenda acima a conta “Outros 

Serviços de Terceiros – Pessoa”, da Secretaria Municipal da Agricultura e Meio Ambiente (Órgão 

06 – Unidade 03). Outros Serviços de Terceiros Pessoa 946.350,00. Justificativa: A emenda objeti-

va repassar recursos para o CTG Encosta da Serra para manutenção de suas atividades culturais e 

algumas reformas na sede do CTG. Sendo que apresenta para o momento, Felipe Dieter. O Verea-

dor Ivo Marconi, através do presente, vem sugerir emendas no Orçamento para o exercício de 2014, 

nos moldes que seguem: Emenda 20: acrescenta R$ 60.000,00 na Rubrica “Manutenção do Sistema 

de Abastecimento de Agua”, Rubrica 17.512.0017.2.018.000 da Secretaria Municipal da Agricultu-

ra e Meio Ambiente (Órgão 06 – Unidade 03).  Manutenção do sistema de abastecimento de água 

580.350,00. Emenda 21: Servirá de recursos para a emenda acima a conta “Outros Serviços de Ter-

ceiros – Pessoa”, da Secretaria Municipal da Agricultura e Meio Ambiente (Órgão 06 – Unidade 
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03). Outros Serviços de Terceiros – Pessoa Jurídica 946.350,00. Justificativa: realização de obras 

para redes de água para as seguintes localidades, rua Vicente Prieto divisa com Pinhal Alto no bair-

ro Jammerthal, e rua Arroio Terra no Bairro Joaneta. É de suma importância realizar estas obras 

devido aos problemas constantes de falta de água, tornando-se urgente a realização destas obras nas 

referidas localidades. Localidade Jammerthal – valor da obra R$ 30.000,00. Localidade Joaneta – 

valor da obra R$ 30.000,00. Total: 60.000,00. Sendo que apresenta para o momento, Ivo Marconi. 

O senhor Presidente colocou a palavra à disposição dos Senhores Vereadores para a discussão das 

emendas. Do Vereador Felipe Dieter: boa noite a todos. Quero cumprimentar o Presidente da Mesa, 

colegas vereadores, secretária, jurídica, suplente de vereador, Presidentes de partidos, a imprensa e 

a todos que nos assistem. Sobre essas emendas, sobre as duas individuais que eu fiz, do Bairro Ca-

nelinha na subida já é uma indicação mais antiga. Desde 2002, quando assumi pela primeira vez, eu 

já tinha encaminhado um pedido de providência. E agora fizemos a emenda apenas na esperança 

que dessa vez vai sair do papel. A segunda está relacionada ao CTG. Sábado eu vi mais uma vez 

como é importante manter a casa do CTG, quem gosta da tradição gaúcha é que nem quem gosta do 

futebol. E ali tem as calvagadas, o pessoal se concentra ali, faz as jantas. Eu acho que é justo esse 

pedido que eu fiz de dez mil para o CTG. Agora as demais emendas que nós fizemos, a gente pode 

ler, não vou ler todas agora, mas vou fazer um comentário sobre todas elas que nós encaminhamos. 

Já de antemão eu peço que todos os Vereadores já analisaram e na hora de votar analisem cada can-

to que a gente pediu. São pedidos de todos os moradores dos bairros. Vocês podem ver que são vin-

te e uma emendas. Praticamente serão atingidos com obras toda a comunidade de Picada Café, ao 

começar pelo Canelinha. No Bairro América foi destinado trinta mil. No Morro Bock mais trinta 

mil. Sobre a rede trifásica do Lichtenthal onde nosso amigo Pedro Nelson mora, onde nossa amiga 

Irsi mora. Ali no Bairro dela sobre a área de lazer também se fez um pedido. O Bairro Esperança é o 

Bairro do nosso amigo Edegar, do Edio também está nesta região. Então, não esquecendo ninguém, 

por isso que é importante no Bairro Esperança sobre a pavimentação, que já está sendo revindicado 

há bastante tempo. Uma outra emenda que foi feito aqui do lado Arrio das Pedras sobre a ponte. O 

Zé colocou a questão que vários outros vereadores, eu acho que o Beto Ruppenthal quando estava 

aqui também comentava, não ficou de fora é uma obra importante. Vai beneficiar a todos e princi-

palmente aquele bairro. Uma outra é sobre a água do Ivo Marconi, que também fez uma individual 

que pode comentar melhor depois, mas também se destinou para não ficar nada de fora. Eu acho 

que falei sobre os principais pontos. Então, só para fazer um resumo final sobre isso, se nós fizemos 

essas emendas ao Projeto do Orçamento é porque as comunidades nos pediram isso. Não foi só uma 

ideia que surgiu, são ideias que surgiram ao longo do ano e essas obras ainda não saíram do papel, 

então nós colocamos no orçamento para o ano que vem. O que é mais importante, neste momento 

eu digo o seguinte nós estamos com a bola na marca do pênalti para chutar, se fizermos o gol o po-

vo ganha, se errarmos nós vamos perder. E eu não quero errar. Por isso depende de cada um dos 

vereadores e suplentes terem a grande chance, quando suplente eu aproveitei cada momento quando 

estava aqui no lugar do Décio. Aproveitei para solicitar a obra que a população pedia. E hoje aos 

três suplentes eles têm a chance de aprovar as emendas e fazer com que amanhã o povo vai fazer 

elogios. A secretária leu todos e os vereadores têm os documentos em mãos. Seria isso. Peço que as 

emendas sejam aprovadas. Muito obrigado. Do Vereador Jair Schaab: mais uma vez a minha sauda-

ção a todos. Sobre as emendas que foram feitas, que eu também ajudei a escolher os principais pon-

tos, mas de todas as  vinte e uma o que mais me chama atenção, todas têm importância, mas para 
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mim as que são de suma importância que fala do CTG, pois é cultura do nosso Município e não 

podemos abandonar. Sempre temos que estar prontos para apoiar o CTG. Também sobre ponte, eu 

trafego bastante nesse trecho e vejo o movimento intenso que tem no dia a dia. Até nesse ano quan-

do ocorreu a festa de São Cristovão, pois a Polícia Federal não deixou mais percorrer todo o trecho 

da BR como sempre era feito o desfile. Se essa ponte estivesse duplicada já aí o desfile poderia ter 

passado por ali, mas assim como não está os caminhões e ônibus não têm como passar ali ainda. E 

também no Lichtenthal, eu sei da importância das pessoas que não tem luz trifásica ainda. Isso com 

certeza será uma alegria quando aquele moradores tiverem a luz trifásica, porque irá economizar e 

render muito mais nas atividades que lá são feitas. Eu vejo pessoas que são agricultores que moram 

lá e usam máquinas todos os dias e batalham e com certeza essas pessoas iriam ficar muito contente 

quando for instalada a rede de luz trifásica. Conselho tutelar, também é uma função que as conse-

lheiras e conselheiros, só têm mulheres, elas estão aí de sol a sol, batendo nas casas. Eu também 

acho que devemos dar uma atenção maior a elas dando um vale refeição. Como a gente já colocou 

os outros servidores ganham o seu vale refeição. E a emenda 09 que trata da destinação de trinta mil 

ao esporte clube Onze Amigos e ao América de Quatro Cantos são entidades que merecem e que 

sempre quando o Município, o Poder Executivo, solicita a abertura da casa desses dois lugares eles 

sempre estão de portas abertas. Eu vejo que é muito importante elas receberam essa ajuda também. 

Da pavimentação asfáltica do Bairro Esperança, da continuação, eu vejo pessoas que moradores 

estão aqui, elas sofrem com a poeira. A gente passa por lá várias vezes por semana e agora no verão 

a poeira é um veneno. Então, eu peço para que analisem as emendas e aprovem essas emendas. O-

brigado, seria isso. Do Vereador Ivo Marconi: boa noite. Eu quero saudar o Presidente, os colegas 

vereadores, a secretária, a jurídica, o nosso companheiro Décio companheiro do partido, o Luis, o 

Diário, Neco, o Marlon, o Zé e a todos que nos assistem, o Ilário, a nossa Patroa do CTG, a esposa 

do Décio e a todos que nos assistem. Acho que é muito importante a participação. Quero falar um 

pouco sobre as emendas, acho que todas são boas. Nem uma é ruim, todas elas precisam. Não adi-

anta achar que uma é melhor que a outra, pois todas são boas. Que nem a rede de água que eu venho 

trabalhando. No Jammerthal que vai para o Pinhal, eu falei em janeiro que já fazem 15 a 20 anos 

que estão pedindo água e não vão ajeitar lá para eles. Eu estive na campanha lá e eles estavam fa-

lando. Então, acho que é muito importante. Ali no Arroio Terra o pessoal está se queixando que tem 

que tomar banho nos vizinhos, porque a água é muito longe e quando chove a água é muito suja. Eu 

acho que ali também é muito importante começar a arrumar. Eu acho que não sai muito caro, os 

canos são baratos, eu acho que devemos trabalhar em cima disso. Se não fizeram antes, não foi só o 

frentão que não fez, porque já faz 15 ou 20 anos que eles estão pedindo. Então, acho que foi dos 

dois lados que não fizeram. Então, está na hora de começar a trabalhar em cima disso aí. Sobre a 

ponte também é um serviço que tem que ser feito, porque é muito estreito e perigoso. Tem mercado 

ali e é uma coisa que precisa ser feito. Até o Zé andou pedindo já e a gente vai reforçar. Todo mun-

do precisa reforçar esses pedidos. Sobre a rede de luz no CEPLAN e aqui no Onze Amigos no Lich-

tenthal, eu acho que isso é muito importante também porque eles precisam trabalhar com a luz trifá-

sica. Os agricultores dependem disso ai. Tem mais locais que precisam também, como na Joaneta 

que vai para o Jammerthal, o pessoal se queixa muito. Essas emendas foram feitas, a gente se reu-

niu, discutiu bem e vimos que tem dinheiro sobrando. Eu acho que temos que repartir melhor esse 

dinheiro que tem para o orçamento para 2014. Para os servidores públicos pedimos 10% para eles, 

eu acho que eles merecem. Não podemos só ajudar a classe mais grande, a classe pequena também 
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precisa ser ajudada. Esse pedido que eu fiz que vai para o Taquara ali, na Rua das Hortênsias, ela é 

uma rua sem saída aí eles me pediram para colocar uma placa indicativa. Eu acho que ali também é 

importante e não custa muito dinheiro, acho que com dez mil se faz uma placa. Então, o negócio é 

colocar uma placa urgente, porque o pessoal vai para lá e quando chegam no fim não tem onde virar 

a volta. A gente pede para o Presidente solicitar isso aí. E as demais emenda eu peço para os verea-

dores da situação aprovarem, porque os vereadores foram colocados para trabalhar independente de 

partido. Seja do lado da Prefeita ou da oposição, nós temos que fazer o melhor para Picada Café e 

pela nossa população. Seria isso, obrigado. Do Vereador Marco Arnold: Senhores Vereadores, me-

sa. Eu respeito às emendas elaboradas e acho interessante, mas quero dizer a vocês que 99% dessas 

emendas elaboradas e apresentadas aqui nesta noite já estão nos planos da nossa Prefeita para serem 

executadas essas obras no ano que vem. E quero dizer mais, nós temos cem mil reais previstos no 

orçamento que são para entidades. Então, não sei se é necessário destinar e fazer as emendar para 

destinar tanto dinheiro pra cá e para lá. Até acho melhor sentar com todo mundo e ver as dificulda-

des de cada um e depois a gente pegar e dividir esse dinheiro e em cima disso fazer um planejamen-

to melhor. E quanto a emenda da ponte que fica perto do Compre Bem, no Arroio das Pedras, nós 

temos que ver se essa ponte tem condições de duplicar essa ponte. E o tráfegos dos caminhões pe-

sados, o que vai acontecer? Vai correr por ali. O tráfego dos caminhões vai sair do centro, nós te-

mos que ver e repensar um pouco e quem sabe em um outro lugar, um pouco mais para cima e 

construir uma ponte nova que tenha estrutura e onde o asfalto aguente. Porque coloca uma carreta 

para subir o loteamento, como ela vai entrar na Fridolino Ritter? Então tudo isso tem que ser bem 

planejado, não adianta só duplicar, fazer, gastar e de repente depois a coisa fica não bem definida, 

depois tem que fazer outra obra. Seria só umas explicações pessoais minhas sobre as emendas. Mui-

to obrigado. Do Vereador Edio Kunz: quero saudar novamente a todos. Eu confesso que nessa hora 

eu queria ser Jesus Cristo e mesmo assim eu seria crucificado. Com tantas emendas no orçamento 

do município, se nós aprovamos tudo isso aí como a Prefeita vai trabalhar? Ela vai ter que começara 

a vetar e o que acontece? Isso vira um jogo político. Ah nós vamos fazer tantas emendas aí os vere-

adores não vão aprovar e aí o povo fica contra os vereadores e contra a Prefeita. É o que diz essas 

emendas para mim, mas mesmo assim eu tentar explicar um pouco. Nas reuniões do plano pluria-

nual no início do ano quando a Prefeita, nós fizemos reuniões nas comunidades, aí o pessoal foi, 

claro que não foram tantos que nem hoje, porque hoje tinha uma propaganda grande e por trás isso 

sempre tem um jogo político. Por isso eu quero dizer a emenda 01 que destina só 10% para o Exe-

cutivo e recursos livres, eu fiz os cálculos em 20 anos até o ano passado, em 20 anos de Município 

em 16 anos era 25% e em três anos, eu fiz parte desta gestão, era 15% e no último ano em 2012 era 

2%. Isso foi vergonhoso por causa de uma briga política. Eu não vou citar nomes, porque não cabe 

a mim, mas eu fiz a média desses 20 anos o que deu 22,35%. Então eu acho injusto com todos os 

pedidos que entram aqui na Câmara, eu acho injusto nós fazermos 10%. Como a Prefeita vai traba-

lhar? Daqui a pouco os vereadores vão ter que vir nas quintas-feiras para aprovar projeto. Eu acho 

que temos que ser flexíveis se nós queremos que as coisas funcionem nós temos que trabalhar jun-

tos. Não é assim vamos travar tudo como aconteceu no ano passado. Não quero briga, porque se eu 

vou apoiar alguém e depois eu dou as costas e também dou as costas para o povo, eu acho que a 

nossa Prefeita não pode sofrer com isso. É a minha opinião e eu acho que é essa a opinião do povo. 

Têm outras emendas aí para o orçamento, eu com certeza queria muito que a Carlos Utzig fosse 

asfaltada amanhã. Eu trabalhei essa semana lá em baixo. O problema é o seguinte fazer aquilo e aí? 
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Vamos parar os caminhões, manutenção e conservação. Como vamos abastecer os caminhões? Vão 

encontrar a Prefeitura de tanque vazio que nem no inicio do ano? Eu acho que devemos pensar duas 

vezes. Se nós quisermos pensar e trabalhar junto, então nós não podemos decidir essas emendas 

hoje à noite. A Prefeita fez reunião e os vereadores não pode dizer que não, chamou todos os verea-

dores e ninguém abriu a boca. Agora jogam vinte e uma emendas, eu tenho certeza que isso aqui é 

jogo político para travar tudo. E aí o que acontece? Quem é prejudicado? Nós vereadores? Não, o 

povo. Com certeza muito de nossas emendas seriam vetadas se nós aprovássemos aqui. Porque não 

tem como trabalhar com o jeito que está aqui. É tudo muito bonito falar aqui, é bonito, mas não é 

assim. Façam a conta na ponta do lápis como fica. Outra questão é a ponte, eu não sou contra, mas 

vamos pensar um pouco. Por que a última administração negociou o terreno que atravessa lá o ce-

mitério para fazer uma rua com uma saída decente? Como o Marco disse, vamos jogar dinheiro fora 

aqui em baixo em vez de uma ponte direita um pouco mais para cima que Picada Café vai ter uma 

entrada e saída descente. Isso tem que ser tudo pensado. Não é jogar aqui e dizer que os vereadores 

estavam contra e agora nós não vamos ganhar. Referente ao conselho tutelar, eu não sou contra o 

vale refeição. Eu acho que temos que sentar com a Prefeita e conversar, eu acho que nós vamos 

conseguir achar uma saída para isso. Outra coisa é a luz do Lichtenthal, inclusive é o meu parentes-

co. Eu não estou contra isso. Morro Bock com certeza, lá no CEPLAN a luz está fraca. Nós estamos 

há um ano no governo. Agora vamos jogar um caminhão de emendas e dizer isso aqui salva tudo. 

Como eu falei antes, eu queria ser Jesus Cristo para tentar resolver isso aí e mesmo assim eu iria ser 

crucificado. Referente as entidades, a Prefeita explicou para todos os vereadores que estão ali e atire 

a primeira pedra se ela não disse que tinha cem mil destinado para entidades. Ela disse vamos fazer 

assim, vamos destinar cem mil, pois temos dez entidades, porque não é assim vamos dar dinheiros 

para vocês. Não é assim. Têm que ter projetos, tem que estar tudo legalizado. Ela disse que se tiver 

uma e outra entidade que esse ano não quer outras vão ganhar mais e no ano seguinte aquelas vão 

ficar fora. E aquela que ficaram de fora no primeiro ano no ano que vem vão ganhar a parte delas. 

Isso estava bem conversado, para mim não tinha dúvidas e agora me aparece todas essas emendas 

aí. Referente ao asfaltamento na subida do Canelinha, já foi feito uma boa melhora e com certeza 

vamos tentar asfaltar um pouco mais. Quando foi feito a subida para o mirante, foi feito o concreto, 

talvez seria uma saída. Área de lazer, em oito anos não foi feito uma nova. As que estavam aí foram 

abandonadas. Aí me diz aqui que está tudo resolvido. Destinar tanto para Loteamento Heylmann e 

Aloisio Utzig e pronto. Beleza, e vamos fazer como? Nós vamos fazer áreas de lazer, mas em pri-

meiro lugar vamos resolver a questão da água. Eu falei isso aqui na Câmara, mas se não escutam o 

que eu vou fazer. Negócio da água, referente a água, a gente viu que foi feita a indicação Ivo, inclu-

sive está sendo licitada o material para aquela rede de água. E aí me vem uma emenda destinando 

trinta mil, se não me engano é para aquela rede. A criança está sendo batizada, agora é tarde querer 

ser padrinho. Não adianta, vamos com calma. Vocês já estão sabendo há tempo que isso foi combi-

nado que ela ia ser feito, que o material inclusive estava sendo comprado. Outra coisa é o aumento 

do funcionalismo, nós vereadores também achamos pouco. Para não fazermos emenda no orçamen-

to falamos com a Prefeita e explicamos e ela disse que no inicio do ano vai dar mais aumento, um e 

meio ou talvez dois por centos a mais daquilo que está sendo proposto, mas nós mandamos projetos 

para vocês e nós tocamos a diante. Aí uma emenda de quatrocentos mil, é fácil jogar aqui para ver 

no que vai dar. Os vereadores da situação estão contra e pronto. Agora vamos crucificar. Em rela-

ção as outras emendas aqui do CTG, eu acho que tem que ajudar mesmo porque eu também estava 
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lá sábado. Eu acho assim, se essas emendas tivessem sido feitas em temos de indicação seria um 

meio legal, nós poderíamos cobrar a Prefeita. Assim nós vamos aprovar isso e aí? A Prefeita vai ter 

que vetar. E aí a confusão que dá para o orçamento. Para mim isso aqui é um jogo político para nos 

meter na fogueira e depois vocês saírem por cima e dizer que nós estávamos contra. A Prefeita que 

não fez. Isso não é assim. Se nós quisermos trabalhar juntos, então vamos trabalhar junto. Eu estou 

a favor das indicações. Se isso daqui vier para cá em termos de indicações tranquilo, estou a favor, 

vou bater perna junto, vou falar junto com vocês com a Prefeita. Eu peço a minha bancada que vote 

contra as emendas, porque ela foram jogadas aqui e agora se virem. Não é assim que se faz. Eu sou 

contra as emendas e peço que minha bancada vote contra. E tem outra, podem sair crucificando 

amanhã, mas o jornais estão aí, todo mundo está aí, e não é assim que funciona. Vamos fazer indi-

cações e batalhar junto, a gente não bagunça o orçamento. A Prefeita precisa trabalhar, inclusive ela 

está lá em Brasília arrumando recursos. Ela está trabalhando. Eu sou contra as emendas, poderiam 

ter vindo em forma de indicação. Seria isso. Do Vereador Egon Hansen: novamente a minha sauda-

ção a todos. Referente a essas polêmicas das emendas, de antemão eu vou dizer o meu voto, sou 

favorável às emendas que sejam acopladas ao orçamento. Também a situação governa e faz as o-

bras, a oposição fiscaliza e dá rejeições. Isso é democracia e faz bem para o povo ver os dois lados e 

sim e não sempre vai ter. Todas as emendas com certeza são de boa intenção. A Rua no Canelinha, 

o asfalto para subir melhor o morro. O conselho tutelar, o asfalto no Bairro Esperança, enfim, todas 

as emendas no meu ponto de vista são para o bem do município. Segundo ponto, referente aos re-

cursos livres que o Projeto originar consta 20 e a as emendas reduzem para 10%. 10% de recursos 

livres, decretos, então a Prefeita pode mandar decretos usando em vez de recursos livres decretos. A 

Prefeita faz decretos para usar os 10% que são o orçamento de mais ou menos vinte e três milhões. 

10% dá dois milhões e trezentos. Se for preciso tirar de um lugar e segmentar para o outro cada ter-

ça tem sessão, se não nós vereadores, se for para o bem do povo, vai ser aprovado naquela noite. E 

se for preciso reunimos em outro dia, pode ser na quarta, na quinta, é indiferente. Então, em anos 

anteriores era mais, ano passado era dois, como o nobre vereador Presidenta da Câmara mencionou 

que foi briga política, mas ele estava junto e aprovou e tava contente e feliz e bateu palmas por ter 

aprovado dois por centos. E agora é do outro lado, é diferente, mas tudo bem isso é política. Enfim, 

acho que devemos entrar em um acordo para ver uma boa maneira de efetuar essas emendas. Eu 

estou a favor e queria que fosse aprovado para o bem do povo. Ninguém mais fez o uso da palavra. 

Passou-se para a votação das emendas. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 01, 

deu empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 02, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 03, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 04, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 05, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 06, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 07, deu 
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empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 08, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 09, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 10, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 11, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 12, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 13, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 14, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 15, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 16, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 17, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 18, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 19, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 20, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. O Senhor Presidente colocou em votação a emenda nº 21, deu 

empate com quatro votos a favor e quatro votos com rejeição. O Senhor Presidente desempatou 

dando o seu voto contra a emenda. Nenhuma emenda foi aprovada. O Senhor Presidente colocou 

em votação o Projeto de Lei 068/2013 que estima a receita e fixa a despesa do município de Picada 

Café para o exercício financeiro de 2014, que foi aprovado por unanimidade. Passou-se para as Ex-

plicações Pessoais: Do Vereador Pedro Nelson Stoffel: boa noite a todos. Saúdo o Presidente desta 

casa, colegas vereadores, secretária, jurídica, vereadores em licença, Ilário, ex-vereadores, ao Luis e 

ao pessoal do Lichtenthal que está nos assistindo esta noite, enfim, a todos que nos assistem nesta 

noite. Quero parabenizar a secretária pela bonita apresentação natalina feita por ela nesta casa. Que-

ro parabenizar a secretaria de obras pela pintura das faixas de segurança no Centro. Mas ao mesmo 

tempo gostaria de pedir que todas fossem pintadas, principalmente em frente ao Curtume Ritter 

onde há grande fluxo de funcionários na hora da largada. Peço em nome dos moradores que usam 

diariamente a pinguela sobre o Rio Cadeia próximo ao Unisserra no Lichtenthal, uma reforma ur-

gente, pois a mesma está em péssimas condições. Quero pedir uma placa de identificação da Rua 

Otto Prass próxima a Sociedade do Onze Amigos do Lichtenthal, pois até hoje nunca teve essa sina-

lização. Também peço para que seja feito o acostamento as propriedades de Romeo e Rudi Lehnen 
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no Lichtenthal, ao qual nunca foi feito desde a conclusão do asfalto da Rua Afonso Petry. Quero 

fazer novamente um convite a todos os munícipes e colegas vereadores para a festa dos 55 anos da 

escola Décio, com a abertura da cerimônia para às 10h da manhã desse sábado, dia 30 de novembro. 

Era isso Presidente, muito obrigado. Do Vereador Jair Schaab: mais uma vez a minha saudação a 

todos. Sobre as emenda que foram revogadas, que foram reprovadas, eu não vou mentir a gente 

tinha reunião com a Prefeita e teve algumas coisas que não ficaram claras. E a gente decidiu se reu-

nir para ver algumas coisas e por isso que foram feitas estas emendas. Mas como não foram aprova-

das, eu não posso mais fazer nada. Como eu queria muito, principalmente lá no Lichtenthal a ques-

tão da luz. Eu sei dos problemas, por isso eu queria muito. Sobre a questão da ponte, eu concordo 

que deveria ser feito uma avaliação para ver se ia dar certo ou não. Para ver a questão dos cami-

nhões grandes, mas quantas vezes um caminhão grande ou uma carreta bate nos canteiros aqui do 

Centro? Aconteceu há uma semana atrás. A nossa Avenida é muito estreita para esse tipo de fluxo. 

E ali é mais largo, não sei se ia resolver, mas é bem mais largo que a Avenida Vicente Prieto onde 

os canteiros estão no meio e nas laterais também. Uma carreta e um ônibus dificilmente conseguem 

desviar sem bater. Falando da escola Décio, 55 anos de existência. A festa vai ser no sábado, onde 

estão todos convidados. Eu fui aluno da escola como a maioria de vocês aqui. Reforço o convite 

para que se façam presente. No sábado passado tivemos a final do futsal sub 13 feminino, sub 15 

masculino e sub 17 masculino. E o feminino na categoria adulto, porque no feminino não tem pri-

meira e segunda divisão, é só uma categoria. A equipe do Kaffeeck ficou campeã sub 15. Sub 13 

não me recordo o nome do time. E o feminino ficou campeã a equipe do Esquema pela sexta vez. E 

vice-campeã ficou o time das Pirraças, é um time novo que surgiu, as filhas do colega Ivo partici-

pam. Então, parabéns pelo vice-campeonato também. Chegar na final é uma grande coisa. Para hoje 

seria isso, agradeço pela atenção de todos. Boa noite a todos. Da Vereadora Irsi Nedel: uma sauda-

ção a todos que nos assistem, vereadores, Presidente da casa. Em questão do orçamento, eu posso 

dizer que não é uma novidade, não é a primeira vez que eu participo de um orçamento. Vocês senti-

ram, eu senti o que é isso. Não é fácil. E se a gente aprovasse as emendas o que a Prefeita iria go-

vernar? Nós iríamos ultrapassar a Prefeita. Então, o orçamento está claro, onde consta em que ela 

quer gastar esse valor. Em urbanismo, habitação, saneamento, gestão ambiental, agricultura, comér-

cio e serviço, energia, transporte, desporto e lazer e assim vai. Então, não quer dizer que a gente 

vais deixar de apoiar quando ela vai querer fazer o asfalto lá no Esperança e a energia trifásica do 

Lichtenthal. Com certeza, porque aqui consta uma parte da energia. Com certeza quando for possí-

vel ela vai fazer e nós vamos aprovar, mas não podemos ultrapassar os limites. O vereador pode 

fazer pedidos, pode mexer nas emendas, mas nunca aumentar o custo. Esse é o conhecimento que 

eu tenho e acho que temos que ficar sossegados e vamos apoiar e ajudar a Prefeita. Em questão lá 

no Esperança, o pessoal está muito satisfeito com os quebra-molas que foram colocados e esperam 

por mais um nas famílias Weber e Bauer, pois lá já aconteceram dois acidentes. Quero parabenizar 

a Prefeita pela parada de ônibus, é muito bonita, muito linda essa parada lá no Esperança com o 

pôster dos dois bairros. É lindo de ver. Então, parabéns Prefeita por essa ideia. Obrigada. Do Vere-

ador Felipe Dieter: mais uma vez a minha saudação a todos, colegas vereadores e a todos que nos 

assistem. Sobre as emendas, eu me esqueci de falar a dos 10%. Se nós pegarmos 10% do orçamento 

isso dá para fazer obras que talvez pequenos município nem tenham essa renda, porque isso passa 

de dois milhões. No ano passado o decreto foi de 2% e nos últimos anos foi mais. Vejam só o que 

fez nos últimos anos em Picada Café. nós tínhamos um posto de saúde, mas hoje comparado com 
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aquele nós temos um hospital em Picada Café, que foi construído nos últimos oito anos. E quantas 

outras obras foram feitas. Nesses últimos oito anos olham as escolas, creches e outras obras. Para 

isso não precisa ser Jesus Cristo, só trabalhar direitinho. Eu acreditei que pelo menos uma ou duas 

emendas que são importantes seriam aprovadas. Se a Prefeita quer reprovar é um direito que ela 

tem. Ela que dá a última palavra. Se todas fossem aprovadas hoje, ela vai votar depois. Não tem 

problema nenhum. Já houve o veto na administração passada. O Prefeito vetou, os vereadores vota-

ram de novo e rejeitaram de novo. Isso faz parte da democracia que estamos vivendo. Será que é tão 

difícil de entender isso? Desde o ano passado eu assisti coisas que, a oposição também existia como 

hoje. Só que eu não via indicações como nós estamos fazendo hoje. Pode olhar que está registrada 

as indicações que eu e o Ivo fizemos desde o início do ano. São vária, são quase todas essas as e-

mendas que fizemos hoje. Algumas obras foram feitas sim, mas pequenas obras. Cite uma obra 

grande? De grande valor que foi feito? Não adianta chegar aqui e dizer que nós queríamos trancar 

as obras do ano que vem. Se precisa dos 10%, se precisa do dinheiro, nós estamos ganhando mil 

duzentos e trinta e um reias como vereador para vir quatro vezes aqui. Se precisar fazer uma sessão 

extraordinária é só chamar, nós vamos vir. Não tem problema. Essas coisas quando se está na polí-

tica tem que prestar atenção. Não sempre se lamentar. Se tem que fazer na quinta-feira ou no sába-

do, se a lei permite faz, mas não precisa dizer que a oposição quer trancar as obras. É justamente o 

contrário. Nós estamos pedindo emendas para obras. E se a Prefeita entende que aquela emenda que 

eu apresentei é possível, é tão simples. Questão simples para se fazer. Nós estamos aqui para fisca-

lizar, analisar, aprovar e julgar. Agora quem dá a última palavra que eu respeito muito e sempre 

respeitei é a Prefeita. Isso ela pode ficar tranquila em relação a isso. Eu achei que nós estávamos 

falando de uma questão social, de um clube que é o CTG, que se podia pelo menos aprovar aquela 

emenda, mas foi rejeitada mais uma vez. E aí quem me garante que os dez mil, onde vai ser coloca-

do isso? É simples. É só analisar com calma cada pedido que nós fizemos e pode ver que não tem 

nenhum absurdo. Eu não estou triste, por um lado sim. Mas do outro lado estou satisfeito, porque eu 

fiz como eu falei em setembro do ano passado. Eu não vou brigar por causa disso, essa é a minha 

opinião e respeito cada um aqui, mas essa é a minha opinião. Cada vez que uma pessoa de um bair-

ro, independente do bairro, fizer um pedido para mim eu vou encaminhar aqui. Se o pedido for pe-

queno para a pessoa é um grande pedido. Eu fiz a minha parte no orçamento. E se aprovarmos é 

porque não cabe se colocar contra se nenhuma emenda foi aceita. Muito obrigado. Do Vereador 

Edio Kunz: quero saudar a todos. Quero que nem nosso amigo Pedro Nelson convidar todo mundo 

para os 55 anos da Décio, vai ser uma homenagem justa. Eu só queria deixar uma coisa bem clara 

quando o Egon Hansen disse que eu tinha rido, dado risada quando entrou os 2% aqui nesta casa. 

Por um lado é triste, nós tínhamos a minoria e vocês a maioria. E vocês subiram no palanque com o 

Prefeito, fizeram com que ele ganhasse a eleição e depois abandonaram e depois ainda queriam ju-

diar dele. Eu achei realmente engraçado a cara de um político de querer o cara para Prefeito e de-

pois abandonar o barco. E tem outra coisa, há três anos Seu Egon, tu e o Décio travaram uma briga 

nessa Câmara e tu demitiu a secretária do PT, que eles tinha a secretária da Câmara e despediu o 

jurídico. E logo depois já estavam juntos para derrubar o Prefeito. Então, isso realmente é política. 

Obrigado. Do Vereador Egon Hansen: uma saudação a todos. Nobre colega Presidente desta casa, 

eu lhe admiro muito que sempre começa com coisas do passado. E tu não estás vendo os frutos que 

estás começando a colher? Que nem essas emenda, eu estava a favor de mais, mas vocês estavam a 

favor de 2%. Eu queria no mínimo 10%, mas não consegui e ficou para dois. Então, falar de coisas 
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que passaram na política não ajuda em nada, não acrescenta em nada. Só ajuda a atrapalhar. Eu a-

cho que é pensamento pequeno ou é coisa que o vereador não tem para falar então seria melhor que 

tivesse ficado quieto perante o povo. Essa é a minha opinião. Cada um é livre, cada um pode falar o 

que quer, estamos no Brasil, estamos na democracia. Então é justo, se não aceita é problema dele. 

Então, a gente sempre resolve da melhor maneira possível. Nada melhor do que um dia após o ou-

tro. Obrigado. Do Vereador Ivo Marconi: quero saudar a todos novamente. Isso que está acontecen-

do não é muito bom para o município. O pessoal começa a lavar roupa suja. Fizeram as coisas erra-

das um apoiou o outro também apoiou. Eu acho que isso é uma vergonha até. Mas os vereadores 

deixaram a desejar, pois pelo menos uma emenda poderia tem aprovado. Não pode ter medo da Pre-

feita, ela não vai brigar, não vai surrar ninguém. Pelo menos a emenda dos servidores públicos, a-

cho que deveria ser aprovada. Acho que muita coisa deveria ser aprovada, que nem a rede de água, 

os dez mil para o CTG, a rede de luz, por que não aprovar né? Depois a Prefeita poderia ver se ia 

aprovar ou não. Acho que primeiro os vereadores devem fazer a parte deles, dá uma mão para o 

povo, para a comunidade. Acho que não adianta a gente vi aqui e começar a lavar roupa suja. Então, 

peço que a Prefeita analise esse pedidos que nós fizemos e passe por cima dos vereadores dela e 

aprove esses pedidos aí. Ninguém mais fez o uso da palavra. O Senhor Presidente, convocou os 

Senhores Vereadores para a próxima sessão para o dia 03 de dezembro de 2013, no mesmo local e 

horário, com a entrega do Prêmio Destaque “Ruben Kirchner” 2013. Em nome de Deus declarou 

encerrada a sessão. 


